

Presencia espiritual en Carvajal de las siete Reliquias de Santos en la iglesia de San Genaro

Víctor Monsalve

Desde la creación del mundo como nos narra la Sagrada escritura la fe en Dios fue el gran paso del catolicismo para cimentar el nacimiento de una doctrina que vino a revolucionar al hombre convirtiéndolo en el epicentro de formación para buscar en El, el verdadero y único ser capaz de cambiar al mundo y a la sociedad, luego de múltiples odiseas de los profetas como Moisés, Elías, Jacob, Abraham entre otros bajo la mirada y conducción del Único Dios verdadero el pueblo empezó a dar muestra de cambio que años tras años, a pesar de múltiples errores, fueron encontrando el camino para creer en el SER SUPREMO que nos creo a su imagen y semejanza.

Luego del nacimiento del Hijo de Dios Jesús, creado por obra y gracia del Espíritu Santo que hizo su morada en la Virgen María y que Ella con humildad y obediencia acepto tan grande acontecimiento, los católicos del mundo hemos dado un gran paso por fortalecer la FE que nos une directamente con JESUS VIVO Y RESUCITADO, que se entrego por nosotros, que murió en la cruz, por nosotros, sellando el lazo indisoluble entre Él y la humanidad.

Esa alianza de JESUS con nosotros desato en muchos la ira, la persecución a hombres y mujeres que al igual que JESUS ofrendaron sus vidas por defender la causa del cristianismo, convirtiéndolos en Santos y Santas Mártires de la Iglesia Católica, los poderosos veían que la extensión del Reino de Dios era un obstáculo para sus fines personales, para ellos era más fácil eliminarlos porque representaban el crecimiento de una Fe que día a día arropaba a los hombres que comprendían que en Dios estaba la Salvación, estos hombres y mujeres se convirtieron en mártires, defendiendo la fe católica, que son ejemplos a seguir por sus virtudes, sus enseñanzas y el amor que ellos desbordaron tan igual como lo hizo Jesús al morir en la cruz.

La Santa Madre Iglesia los llamo Mártires a todos aquellos que fueron ejecutados, sus cuerpos fueron guardados muy cuidadosamente porque

representaron para los católicos de esa época insignias de valor espiritual, de ahí se comenzó el culto a esas reliquias y que los cristianos pedían alguna gracia ante Dios por intersección del mártir, las cuales les fueron concedidas, por ello se fueron conservando no solo sus cuerpos sino también sus pertenencias u objetos que ellos poseían, con el correr de los años las virtudes de estos mártires fueron pilares de fortificación de la Fe de muchos que no fueron mártires pero con sus enseñanzas, sus formas de vivir, sus virtudes teologales, han llegado a ser Santos y Santas de la Iglesia Católica.

En nuestro municipio San Rafael de Carvajal existe una Parroquia Eclesiástica donde se venera la memoria del Santo San Genaro, mártir de la iglesia ya que fue decapitado por defender la Fe en Cristo Jesús muerto y resucitado, sus restos se veneran en la Catedral de San Genaro en Nápoles Italia, donde se conserva su cráneo, algunos huesos de su cuerpo y unas ampollas contenidas de tierra y sangre del Santo que tres veces al año se convierte en líquida para asombro de propios y extraños y donde no tienen ninguna explicación científica del milagro de la licuefacción de la sangre, el día central de este acontecimiento es el 19 de septiembre, en esta parroquia eclesial del municipio San Rafael de Carvajal denominada San Genaro ubicada en el pueblo que lleva el mismo nombre se encuentra una reliquia de este mártir como lo es un trozo de su cráneo traída desde Nápoles, ahora nos preguntamos ¿Qué representa para la Fe de un pueblo el tener entre nosotros un trozo de este Santo Mártir varón de la Iglesia?. La respuesta debe ser que Dios tiene su mirada puesta en esta gran tierra del municipio Carvajal, todos los habitantes de este municipio son privilegiados de tener este gran tesoro que con veneración descansa entre nosotros, además esta parroquia posee seis (7) reliquias más de hombres y mujeres que no siendo mártires se destacaron por sus virtudes, desempeños, acciones realizadas por ellos durante su vida tal es el caso del Santo padre el papa Juan Pablo II, la beata Madre María de San José, de Santa Caecilia Lwiza, Santa María Goretti, Santa María Gabriela, del Padre Pio de Pietrelcina, del Padre Carol Borromeo, En sus diferentes grados .

El culto a estas reliquias nos debe llevar más cerca a la presencia de Dios, las reliquias son puentes entre Dios Padre Clemente y misericordioso y nosotros hombres y mujeres de diferentes edades que buscamos asimilar las virtudes de

estos santos en procura de ser cada día mejores, para un pueblo hambriento de justicia y de paz, las reliquias son la fortaleza de la Fe que en muchas ocasiones es amenazada por las murallas del odio, del egoísmo, del hacer el mal a los demás, de la no comprensión del hermano, del vecino, de las familias, del más necesitado, las reliquias entre nosotros nos debe llevar a construir un mundo mejor, nos debe limpiar de nuestro corazón, de nuestra mente el odio que nos impide ser felices. La primera reliquia que debemos adorar es el Señor en el Santísimo Sacramento del Altar y luego venerar todas las demás reliquias de esos hombres y mujeres que en sus tiempos supieron colocar sus vidas a disposición del más necesitado, del amor infinito a Dios uno y trino, del amor a María Santísima modelo de humildad, sencillez, obediencia y escucha.

El Culto a las reliquias ha sido un fenómeno de gran importancia, económica, social y cultural donde la idiosincrasia de los pueblos unida a la Fe católica hará de cada uno de sus pobladores verdaderos y auténticos cristianos, la sociedad actual necesita de la ayuda espiritual, entendemos que existe en este momento diversidad de cultos que confunden la verdadera fe de amor y esperanza pero es el momento de realzar las grandes proezas de estos hombres y mujeres que en sus enseñanzas nos dieron la gran prueba de su amor al ofrendar sus vidas por el reino y los hombres y mujeres que siguieron los pasos de esos mártires para hacer de sus vidas verdaderos testigos del amor de Dios que nos presiden y nos invitan a ser mejores ellos pudieron nosotros también.

Nuestro municipio se debe sentir orgullosamente realzado con la presencia de estas reliquias no solo el pueblo de San Genaro sino todos los sectores de este populoso municipio donde lo cultural y lo social se converge para ser de nuestro pueblo el mejor.

La fe en Cristo Jesús ha movido a diferentes apostolados a realzar sus actividades mencionando Los Viacrucis vivientes en especial el de la montaña, los Penitentes en la Cejita, las buscas y paradas del Niño, los chimbanqueles de San Benito entre otras actividades del quehacer religioso, pero todo ello se resume en la práctica cristiana donde todos debemos esforzarnos para llegar a ser santos, las reliquias son murallas de fortaleza y fe, tenemos un enorme tesoro que muchas veces no le damos el valor que ellas se merecen, pero ellas están

allí para recordarnos que en la vida los obstáculos se pueden vencer con la Fe en Cristo, por ello la veneración de las reliquias debe ser con mucho respeto y admiración, en el estado Trujillo al parecer la única parroquia que posee siete reliquias es la parroquia San Genaro ellas se dividen en tres grupos Primer grado, segundo grado y tercer grado de acuerdo a su importancia las de primer grado representan un trozo de su cuerpo, las de segundo grado alguna vestidura y la de tercer grado algún objeto o pertenencia que se demostró que era del santo.

En nuestra Parroquia de San Genaro tenemos en primer grado y segundo grado, por ello la importancia que reviste el tener entre nosotros tan insigne valor espiritual, más que un lingote de oro, la presencia de Jesús vivo y resucitado en el Santísimo Sacramento del Altar y de allí los santas reliquias que alumbran el caminar de un municipio que está urgido de hombres y mujeres de fe que con la fuerza y la luz de Cristo nuestro salvador con su ejemplo y las enseñanzas de esos hombres y mujeres de bien podemos afianzar en nuestros corazones el espíritu de amor fortificado en la Iglesia Católica .